



# Blasmusikkreisverband Rottweil-Tuttlingen



## Jahresbericht des Kreisverbandsvorsitzenden

### Kreisverbandshaupttagung 25. Februar 2024

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Musikerinnen und Musiker,

„Eine Gute Rede hat einen guten Anfang und ein gutes Ende und beide sollten möglichst dicht beieinander liegen“

Ich habe versucht das abgelaufene Jahr möglichst komprimiert zusammenzufassen, doch wir haben in 2023 so viel miteinander gearbeitet und verarbeitet dass dieser Wunsch leider nicht so einfach in Erfüllung geht.

Ich lade Sie ein, zu einem Jahresrückblick 2023.

**Wie gewohnt ist der Jahresrückblick in die Themenblöcke**  
KVJBO, KV, ABZ und BVBW aufgliedert.

### Kreisverbandsjugendblasorchester

Probephase, Konzert in Trossingen, Konzert in Esslingen und Konzertreise mit Wertungsspiel nach Belgien.

Mit diesen vier Blöcken kann das Jahr im KVJBO umschrieben werden. Das Orchester entwickelt sich hervorragend und wir geben dem Orchester den Nährboden den es braucht um sich zu entwickeln. Das hört sich jetzt wirklich sehr kompakt an aber alles ausführlich zu berichten würde den zeitlichen Rahmen sprengen.

Vielen herzlichen Dank geht von dieser Stelle an den musikalischen Leiter Rudolf Barth und an Sophia Kiefer, Annika Depfenhardt und an Julian Klingenstein.

## **Kreisverband**

### **WER KEINE ZIELE HAT, DARF SICH NICHT WUNDERN, WENN ER NICHT ANKOMMT**

Wir haben uns viel vorgenommen und vieles umgesetzt. Wir haben die aktuellen Themen mit den Vereinen besprochen. Der Tag der Blasmusik bzw. der Verbandstag hat noch nicht so eingeschlagen wie wir uns das vorgestellt haben. Aber die Teilnehmer die dabei waren sind mit sehr viel Wissen heimgegangen. In 2023 durften wir die Landesvorstandssitzung und Landesversammlung des BVBW organisieren. Darauf gehe ich nachher noch näher ein. Dann kam die Vorbereitung auf das Verbandsmusikfest in Hochmössingen. Vier Tage war Hochmössingen der Mittelpunkt unseres Kreisverbandes. Die mit viel Vorschusslorbeeren angesagte Drehbühne war ein Highlight und die Organisation während der vier Tage klappte fehlerfrei und reibungslos.

Ich muss hier von dieser Stelle aus zweimal Dankeschön sagen, das eine Dankeschön geht an alle Besucher die dieses Fest zu einer friedlichen Begegnung von tausenden von Menschen gemacht haben.

Das andere Dankeschön geht an den Musikverein Hochmössingen, stellvertretend hier an dieser Stelle Tobias Schwarz der sich mit seinem Team um dieses Fest beworben, organisiert und durchgeführt hat.

Als Zeichen des Dankes darf ich hier heute diesen Notensatz überreichen den ihr euch für das nächste Konzert gewünscht habt.

Dieses Kreisverbandsmusikfest war Werbung pur für unsere Blasmusik.

Sommerferien!

Nach den Sommerferien haben wir zur Vorstandetagung eingeladen. Hier konnten wir nochmals verbandsinterne Themen besprechen.

z.B.

KV-Musikfest 2025

KV-Musikfest 2026 geplant, Beschluss in Kolbingen

Der Weg zur Ehrung

Vortrag zu Kinderschutzgesetz von Frau Kaluzza-Rall

Hier erlauben sie mir etwas mehr und näher auf den Punkt Ehrungswesen einzugehen.

Bitte denken sie daran, die Ehrungen rechtzeitig zu beantragen, meine Kollegen aus der Vorstandschaft haben einen Anspruch auf eine rechtzeitige Terminplanung und die zu ehrenden Personen freuen sich, wenn eine Ehrung durchgeführt wird. Darum habe ich kein Verständnis, wenn Ehrungen erst 4 Wochen vor Konzerttermin beantragt werden. Durch so kurzfristig beantragte Ehrungen werden noch kurzfristigere Ehrungstermine erzeugt und das bringt sehr viel Unruhe in diesen Prozess.

So hatten wir vom 13.10. bis zum 25.12. insgesamt 54 Ehrungsanträge und Ehrungstermine zu bearbeiten.

Hier gilt mein Dank unserer Vorstandschaft den 1. Vorsitzenden der Vereine und namentlich Dietmar Straub, Werner Eble, Heinrich Bettinger, Jürgen Dannecker, Hans-Uwe Hilzinger, Rudolf Staudenmaier, OV Sabine Breil, Hermann Kopp und Josef Leibold.

Die KV-Musikfeste 2025 und 2026 behandeln wir in separaten Tagesordnungspunkten.

## **ABZ Spaichingen**

Das ABZ ist jetzt mit zwei Mini-Joblerinnen und einem Hausmeister besetzt. Für die gute Zusammenarbeit mit Alexandra Krüger, Nina Schmid und Lothar Dittes darf ich ganz mich herzlich bedanken.

Hier noch eine Ankündigung. In der nächsten Haupttagung müssen wir über eine Anpassung des Jahresbeitrages für die Geschäftsstelle reden, der beschlossene Jahresbeitrag von einem 1€ ist ja nicht mehr ein Euro wert. Hier müssen wir den Beitrag anpassen.

Die Sanierung der Warmwasserbereitung inklusive der Duschen wurde zum 22.12.2023 abgeschlossen. Während der kalten Jahreszeit ist die Wärmepumpe durch die Regelung abgeschaltet. In dieser Zeit wird das Warmwasser über die vorhandene Gasheizung erwärmt.

Die Vermietung des ABZ an den Wochenenden für Proben usw. ist inzwischen wieder auf dem Niveau vor Corona.

## **BVBW**

Bei unserem Dachverband hat sich der Wechsel im Präsidium bemerkbar gemacht, nicht nur dass die Sitzungen sehr zügig abgehalten werden.

Das Personal in Plochingen mit Irena Staudenmaier an der Spitze macht einen guten Job und die Zusammenarbeit klappt sehr gut.

Im zweijährlichen Rhythmus gibt es eine Landesversammlung und zweimal im Jahr haben wir eine Landesvorstandssitzung. Dazu gibt es ein Online-Projekt das sich Verbandsfrühstück nennt und einmal am ersten Samstag im Monat in 1,5 h ein Thema behandelt. Bisher war das Thema GEMA und SV-Versicherung dran.

Wenn Sie ein Probenwochenende oder eine Klausursitzung mal nicht in Spaichingen abhalten wollen dann können wir die Blasmusikakademie in Plochingen empfehlen.

Für die gute Zusammenarbeit mit dem BVBW darf ich mich ganz herzlich bei unserem Präsidenten Guido Wolf, Irena Staudenmaier, Dominik Holz und Anke Hersacher bedanken.

Im April haben wir die Landesvorstandssitzung und die Landesversammlung organisieren dürfen. Wir waren am Samstag Gastgeber für die Landesvorstandssitzung die wir im Vincent-von-Paul-Hospital abhalten durften und waren Gastgeber der Landesversammlung die wir in Göllsdorf durchführten. Wir haben uns, wie mir gesagt wurde, als gute Gastgeber präsentiert und somit haben wir auch bei 22 Kreisverbänden wieder ein paar Jahre Ruhe bis wir wieder an der Reihe sind.

## Ausblick

Nach der KVHT ist vor der KVHT, und was liegt dazwischen?

Am 17.03.2024 ist das Konzert unseres KVJBO verbunden mit unserem Jubiläum

Am 06.04.2024 ist unser Verbandstag mit Themen zur SV-Versicherung, GEMA, Dirigentenweiterbildung, und für die Bläserjugend ein Thema sind Kinderschutzgesetz

Wir veranstalten und organisieren unsere D-Seminare

Im Oktober findet die Vorständetagung statt

Wir werden im laufenden Jahr eine neue Homepage bekommen wo dann die Aktualisierung der Vereinsdaten aus Verein24 herangezogen werden

Am 16.03.2025 findet dann in Böhringen unsere KVHT statt.

Ich überlasse es jetzt Ihnen zu beurteilen, ob der Anfang und das Ende nah oder weit auseinander gelegen haben.

Bevor ich jedoch zum Schluss meines Berichts komme möchte ich mich bei nachfolgenden Personen und Institutionen bedanken:

Ich bedanke mich bei

allen Vereinen für das gute Miteinander  
bei allen Vorstandsmitgliedern  
den Landkreisen Tuttlingen und Rottweil für die finanzielle Unterstützung  
den OEW für die Spende von 3500,00€  
bei meinen beiden Stellvertretern Dr. Lisa Locher und Karl-Heinz Villinger  
Ralf Vosseler für die Lehrgangsführung

Zu guter Letzt ist es mir ein Bedürfnis Ihnen allen für die Unterstützung und das entgegengebrachte Vertrauen zu danken, dass ich diesen Verband leiten darf.

Ich bedanke mich für Ihre Aufmerksamkeit und stelle meinen Bericht zur Diskussion.



Bühlingen, den 26.01. 2024  
Kreisverbandsvorsitzender